

# Ermua aportará 75.000 euros más para ayudar a familias necesitadas

Esta partida sirve para cubrir las ayudas que no pueden ser cubiertas una vez se acaban las subvenciones que da el Gobierno vasco a Ermua

:: AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El Ayuntamiento de Ermua establece una aportación de 75.000 euros más para atender a las familias necesitadas del municipio. En este caso, se establece esta partida económica debido a que en el mes de junio se agotaron las Ayudas de Emergencia Social, AES, otorgadas por el Gobierno vasco, por lo que los técnicos municipales han establecido una cifra estimada de lo que será necesario para concluir el año ayudando a las familias necesitadas de Ermua. Para ello han utilizado variables como las solicitudes recibidas el año pasado comparándolas con los meses actuales. De hecho, según informó el concejal de Bienestar Social, Fernando Lecumberry, «el 21 de julio de este año se habían gestionado el 79% de las ayudas tramitadas el año pasado».

Las Ayudas Municipales de Inserción Social, AMIS, que se han incrementado en 75.000 euros en la actualidad, son prestaciones puntuales de naturaleza económica y subvencional destinadas a aquellas familias cuyos recursos resultan insuficientes para hacer frente a gastos específicos, de carácter ordinario o extraordinario, necesarias para prevenir, evitar o paliar situaciones de exclusión social.

Las AMIS serán de aplicación siempre que la persona solicitante no tenga derecho a percibir otro tipo de ayudas económicas de carácter general, en especial las AES. No obstante, con carácter de excepcionalidad y siempre según criterio profesional, las AMIS serán compati-



Edificio que alberga el área municipal de Servicios Sociales. :: A. LASUEN

## LAS AYUDAS

► **Partida habilitada.** 75.000 euros para atender necesidades de las familias de Ermua tras agotarse las ayudas del Gobierno vasco.

► **Procedimiento.** Mediante una modificación presupuestaria del remanente o ahorros municipales.

bles con la percepción de otras ayudas públicas.

Los gastos específicos susceptibles de ser cubiertos por las AMIS son los gastos de mantenimiento de vivienda (alquiler, intereses, amortización de créditos, energía, agua, alcantarillado, basuras, el impuesto sobre bienes inmuebles, gastos de mobiliario, electrodomésticos o comunidad). También se subvencionan el vestido, educación y formación y atención sanitaria y gastos de endeudamiento previo, entre otros.

Teniendo en cuenta que los recursos en concepto de ayudas de emergencia social, competencia del Gobierno vasco (AES), se toman insuficientes para atender la demanda de ayudas a los vecinos y vecinas del municipio, el Ayuntamiento de Ermua establece anualmente una partida económica con el objetivo

de poder atender las solicitudes que no han podido ser satisfechas con la consignación presupuestaria del Gobierno vasco.

Las ayudas aportadas por el Gobierno vasco, AES, para el 2014 han sido un 18 por ciento superiores al 2013 (166.961 euros). Aún así han resultado insuficientes por lo que el Ayuntamiento de Ermua ha tomado la decisión de aportar esa otra partida local.

Las AES, son ayudas que se prestan desde el Gobierno vasco también para el alquiler, intereses de créditos, mantenimiento, mobiliario o reparaciones, entre otras necesidades. Para poder acceder a las AES requieren estar seis meses empadronados en el municipio, las AMIS tres meses y se aceptan además otros criterios de necesidad, siempre establecidos por los técnicos municipales.

## La Escuela de Maquinaria impartirá cursos de seguridad minera para canteras

:: A. LASUEN

**ERMUA.** La Escuela de Maquinaria de Ermua impartirá cursos de Seguridad Minera para operarios que trabajan en las canteras. Estas actuaciones de formación en Seguridad Minera tienen como objetivo específico conseguir que los trabajadores y las trabajadoras del sector extractivo alcancen un completo conocimiento de los riesgos generales de la actividad que desarrollan, mediante una adecuada capacitación técnica orientada a la prevención de riesgos.

También se forma en las responsabilidades en las que pudieran incurrir en el desempeño de las labores propias de cada puesto de trabajo. Para ello se impartirán nueve cursos de 20 horas para nueve alumnos o alumnas y ocho cursos de cinco horas de reciclaje para nueve personas. Los cursos para estas capacitaciones se impartirán entre septiembre y diciembre del 2014.

### Contenido

El contenido de los cursos se centra en formación en maquinaria de transporte, camión, volquete, maquinaria de arranque, carga y viales.

Por otra parte, se forma en establecimiento de beneficio y puestos comunes, también en operador de arranque y carga y operador de perforación y voladura y picador, barrenista y ayudante minero en actividades extractivas de interior.

Las personas que deseen más información o inscribirse en estos cursos pueden dirigirse al Centro Izarra (Camino de Mallabia), en el teléfono 943179018 o a las oficinas del Área de Desarrollo Local (en Torreta Etxea) llamando al teléfono 943179151.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de Información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.

Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.

\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.

Festivos: 7.45 y 18.00.

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.

Festivos: 11.00 y 21.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.

Festivos: 12.00 y 19.00.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.

Festivos: 12.30 y 19.30.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.

Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Goikoetxea (Ibarkurutze, 7).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Aranburu (Avenida de Gipuzkoa, 46).

De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiurre, 29).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Elorza (Juan Guisasa, 18. Eibar).

DEBA

# Vecinos quieren que se borren las pintadas de la fachada de la Parroquia

Estos ciudadanos indican que «dan al pueblo una sensación de dejadez»

ION FERNÁNDEZ

DEBA. Varios vecinos del municipio han mostrado su malestar ante las pintadas aparecidas hace ya un tiempo en la fachada de la Parroquia. «Es el único monumento que hay en Deba y el Ayuntamiento debería limpiar esas pintadas», explican, y «más teniendo en cuenta la gran cantidad de turistas que hay en verano y que el mes que viene se celebran los conciertos estivales».

Estos ciudadanos insisten en que «dan al pueblo una sensación de dejadez preocupante». En las paredes de la iglesia han aparecido pintadas de nombres y algún que otro dibujo, sobre todo en los laterales del edificio.



Algunas de las pintadas aparecidas en la parroquia. :: ANDER SALEGI

Estos ciudadanos también han mostrado su preocupación por la situación de la fuente de la Plaza Zaharra. Y es que «a la fuente que hay frente a la iglesia le falta un grifo desde hace un año».

Estos ciudadanos también han mostrado su preocupación por la situación de la fuente de la Plaza Zaharra. Y es que «a la fuente que hay frente a la iglesia le falta un grifo desde hace un año».

EN BREVE

## Jornadas de música interactiva con Oier Gurrutxaga

El guitarrista Oier Gurrutxaga ha preparado unas jornadas de asesoramiento musical para agosto y septiembre. La idea es, mediante los talleres, «crear un ambiente distendido donde músicos de diferentes ámbitos puedan interactuar eligiendo el clínic al que apuntarse y participar en actuaciones». Kultur Elkartea acogerá estas jornadas musicales interactivas. Una sesión se realizará entre el 1 y el 13 de agosto y la segunda se celebrará entre el 5 y el 20 de septiembre. Las personas interesadas pueden contactar en oiergurrutxaga@gmail.com.

MENDARO

## El Ayuntamiento alerta de los robos en verano

I. LAZKANO

MENDARO. Llegada la época estival y con las vacaciones por medio, el Ayuntamiento ha lanzado una campaña de advertencias sobre el aumento del peligro de robos durante el verano. Una vez más, en pocos días la localidad quedará semivacía, y más en la primera quincena de agosto, con lo que aumenta el riesgo de que los amigos de lo ajeno visiten la localidad.

Como consejos para disminuir la posibilidad de robos, se recomienda no fiarse de extraños que realicen preguntas con poco sentido, así como de desconocidos que se encuentren merodeando coches, domicilios, negocios... en horas poco frecuentes. También se recomienda contar con los servicios de la Ertzaintza, a la mínima sospecha de que algo anormal esté ocurriendo. El teléfono para estos casos es el 112.

## Debanatura organiza mañana sus salidas en balsas para conocer el río Deba

DEBA. La asociación Debanatura a organizado para mañana unos paseos naturalísticos en balsa náutica. Esta actividad está dirigida a todas las personas y busca dar a conocer el río Deba desde dentro y observar las aves con telescopio y prismáticos, todo ello «de una manera respetuosa, diferente y divertida», dicen desde la asociación.

Estas salidas tienen una duración de hora y media aproximadamente, y el grupo mínimo será de cuatro personas y un máximo de siete adultos o cuatro mayores y cuatro niños menores de 10 años. La agrupación explica que «conociendo el río desde dentro somos capaces de valorar su relevancia en nuestras vidas, aprendiendo así a conservarlo y respetarlo».

Con reserva

Estas excursiones se podrán realizar de lunes a domingo. Las personas interesadas en realizar esta excursión tendrán que hacer la reserva. Para ello se puede llamar a los números de teléfono 943-191172 o 695-783656. También se podrá mandar un correo electrónico a debanatura@hotmail.com.

Otro caso frecuente suele ser el del grupo de personas que se encuentran en un vehículo, como si estuvieran esperando a alguien, excusa que se suele usar, cuando lo que realmente se está haciendo es vigilar la zona para una futura acción o mientras se realiza el robo.

Para estos casos se recomienda anotar la matrícula del vehículo y si es posible, quedarse con la descripción física de por lo menos una de las personas.

Todos estos consejos son recomendaciones muy básicas pero que pueden resultar de una gran ayuda para evitar desgraciados sucesos, así como el esclarecimiento de los hechos, en el caso de ocurrir.

SORALUZE-PLACENCIA

## Las fiestas de La Merced, en septiembre, traerán novedades

Se celebrarán del día 19 al 21 y el precio para la paellada popular será de 10 euros para adultos y 5 para los pequeños

NEREA ISASTI

SORALUZE. Las fiestas de la Merced se celebran este año del 19 al 21 de septiembre y no sólo mantienen las actividades de ediciones anteriores, sino que se amplian y se introducen novedades.

El chupinazo dará inicio a las fiestas el viernes 19 a las seis de la tarde. Media hora después comenzará la animación infantil. Tampoco faltará la degustación de chorizo y la chocolatada. Por la noche habrá campeonato de mus.

Al día siguiente, los gigantes y cabezudos acompañados de los gaiteros de Donapaleu (Iparralde) ha-

rán las delicias de pequeños y mayores a mediodía y todo el que quiera podrá probar suerte en el campeonato de toca. La paellada popular reunirá, como siempre, a más de un centenar de personas. El precio es de 10 euros para los adultos y de 5 para los niños y los tickets ya están a la venta en Degustación Asigor, frutería Criado y cafetería Edurtza.

Campeonato de tute

Y después de comer, qué mejor que un campeonato de tute, seguido de unos juegos para todas las edades amenizados por trikitilaris. También estará Gorriti con sus animales. La noche del sábado será de lo más animada, ya que habrá música del DJ Musillo, proyección de fotografías de fiestas anteriores y fuegos artificiales. Las fiestas terminarán el domingo, con un concurso de tortilla de patatas, juegos populares y sorteo de vales entre los socios del hogar del jubilado.

ERMUA

## Oferta de empleo de ocho plazas para la Policía Municipal

Se han instalado desfibriladores en el Instituto Municipal de Deportes

ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. El ayuntamiento de Ermua ha puesto en marcha una Oferta de Empleo Público (OPE) de ocho plazas de agente para la Policía local, de las cuales tres saldrán a concurso y las cinco restantes se destinarán para el turno libre.

Para las plazas a cubrir por concurso el requisito es ser ya funcionario de carrera en la Policía Local o en la Ertzaintza. Por su parte, para las plazas de turno libre los requisitos son: ser mayor de 18 años de edad, tener el título académico de graduado escolar, FP1 o equivalente; una altura mínima de 1 metro y 65 centímetros para los candidatos masculinos y de 1,60 metros para las femeninas, así como tener o acreditar conocimientos de euskera de Perfil Lingüístico 2. Las plazas de concurso que no se cubran mediante el proceso previsto y queden vacantes se sumarán a las de turno libre.

Las solicitudes podrán presentarse las personas interesadas a partir del día siguiente de la fecha en el que el anuncio salga publica-

do en el Boletín Oficial del Estado (BOE). Anuncio que está previsto que vea la luz a lo largo del mes de septiembre, circunstancia que anunciaremos cumplidamente en esta página web corporativa. Hasta ese momento en el que se abra el plazo oficial no hay que presentar ninguna documentación.

Desfibriladores en el IMD

El Instituto Municipal de Deportes (IMD) ha instalado recientemente dos desfibriladores cardiacos de última generación en el Polideportivo municipal M.A. Blanco y en el Complejo Deportivo Botiondo. La instalación de los dispositivos ha requerido una inversión cercana a 3.700 euros. Su función es tratar en primeras instancia paradas cardiorrespiratorias de las personas usuarias de las instalaciones deportivas y servir de primer eslabón de la cadena de supervivencia hasta que lleguen los servicios médicos de urgencia.

Según sus responsables, se llevarán a cabo acciones formativas con el personal del IMD y las diferentes concesionarias que prestan servicio, «para que conozcan los aparatos y reciban nociones básicas sobre cómo actuar en caso de una posible parada cardíaca y cómo usar los desfibriladores».